

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVOCATORIA SPEN

INSERCIÓN DEL IEEQ: El INE, a través de la Dirección Ejecutiva del SPEN, invita a la ciudadanía a participar en el Concurso Público 2022-2023 para ocupar cargos y puestos del SPEN del sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales. (DQ 6)

DENUNCIAS

DENUNCIAN A KURI POR PROMOCIÓN PERSONAL

Por Cecilia Conde

El partido Morena presentó una denuncia contra el gobernador, Mauricio Kuri González, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por el presunto uso indebido de bienes y recursos públicos para promoción personal. Dicha denuncia fue presentada por la dirigente del partido, Rufina Benítez, y el Secretario General del comité Estatal de Morena, Israel Pérez. Explicaron que el 8 de septiembre el gobernador publicó en sus redes sociales el video titulado “La dirigencia del PRI faltó a su palabra, así no es posible continuar con la alianza pactada”, para la cual presuntamente utilizaron una oficina de Palacio de Gobierno, que es un edificio propiedad del gobierno del Estado, lo que implicaría la utilización de recursos públicos. “Los hechos anteriormente narrados implican que la conducta del C. Mauricio Kuri González representa una infracción a la Ley de la materia en atención al uso indebido de bienes y recursos públicos con finalidades diversas a los que están destinados y en su momento está conducta deberá ser sancionada por la autoridad competente reponiendo el orden legal a la condición que deba someterse”, indicó la dirigente. Además, señalaron la posible utilización del equipo de edición y producción del equipo de comunicación social del gobierno del estado. Explicaron que estos fueron los argumentos por los que iniciaron un Juicio Especial Sancionador contra el gobernador, por presuntamente hacer uso indebido de recursos públicos para la difusión y promoción personal. Recordaron que el contenido del video no estaba relacionado con las funciones y obligaciones como servidor público, debido a que hablaba de la actuación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) respecto a la Guardia Nacional. “Muy posiblemente se debieron al desconocimiento de que con su video incurría en una falta a la legislación establecida en materia electoral, aunque esto de ninguna manera lo exime de la violación cometida”, señaló la dirigente. (P 4, DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/denuncian-a-kuri-por-promocion-personal-8987109.html>

<https://www.expresoqueretaro.com/noticias/morena-denuncia-al-gobernador-de-queretaro-mauricio-kuri-por-el-uso-indebido-de-bienes-y-recursos-publicos/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/morena-queretaro-denuncia-a-mauricio-kuri/>

<https://elqueretano.info/trafico/denuncia-morena-a-kuri-por-hablar-sobre-guardia-nacional-y-el-pri/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/morena-denuncia-a-mauricio-kuri-por-uso-indebido-de-bienes-y-recursos-p%C3%BAblicos>

<https://www.dialogosenelinfierno.com/me-lleva-el-diablo/morena-gilberto-herrera-vs-mauricio-kuri/>

INTERÉS ELECTORAL

LORENZO CÓRDOBA VISITA HOY QUERÉTARO

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdoba visita hoy la junta local de Querétaro en la que encabezará una rueda de prensa. (AM 18)

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO ES LUGAR 3 EN ESCOLARIDAD

Sólo superan al estado de CDMX y Nuevo León; reporta el INEGI media de 9.7 para todo el país. (DQ principal)

N: EXPORTAMOS 8 MIL 803 MDD

El crecimiento en las exportaciones, sinónimo de recuperación económica. (N principal)

AM: SUPERA ESTADO EN 50% EXPORTACIONES DE 2021

De acuerdo con datos de la SEDESU, las operaciones de comercio exterior podrían llegar a 16 mil mdd, capital logrado hasta antes de la pandemia. (AM principal)

EUQ: ESTADO LIDERA EN JUICIOS POR CASOS DE CORRUPCIÓN

De acuerdo con IMCO, en Querétaro, 26% de investigaciones iniciadas llegaron ante un juez, a nivel nacional solo 4.3%. (EUQ principal)

CQRO: SENADO APRUEBA EXTENDER PRESENCIA DE MILITARES EN LAS CALLES

Con 87 votos a favor y 40 en contra, el Senado de la República del Congreso de la Unión avaló que las Fuerzas Armadas permanezcan en tareas de seguridad pública hasta 2028. (CQRO principal)

PA: PROYECTA EL IMSS HOSPITAL EN TEQUIS

Contaría con 144 camas y beneficiaria a los derechohabientes de varios municipios, adelanta la representante Marta Eloísa Sánchez. (PA principal)

P: TOMAN CLASES EN SEMÁFOROS AL MENOS 45 NIÑOS ARTESANOS

El confinamiento llevó a Jemima Peláez a impulsar un programa de apoyo a menores en condiciones de calle; pide mejorar las políticas en materia educativa. (P principal)

PODER EJECUTIVO

INSTITUTO DEL EMPRENDEDOR INICIARÁ OPERACIONES EN 2023

Luego que el Poder Ejecutivo creará el Instituto Queretano del Emprendimiento y la Innovación, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete indicó que, aunque estará adscrito a la dependencia que preside, será en próximos días que el gobernador Mauricio Kuri nombre a su titular. Datos del Poder Ejecutivo señalan que 98% de las unidades económicas de Querétaro son PyMEs, empresas que generan el 65 % de los empleos en la entidad. (N 2, CQRO 3, AM 4)

SE REUNIRÁN EL GOBERNADOR Y LA RECTORA PARA DISCUTIR LA LEY ORGÁNICA DE LA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García señaló que la próxima semana se reunirá con el gobernador Mauricio Kuri, para hablar sobre la propuesta de nueva Ley Orgánica de la Alma Mater, y posteriormente ir a la Legislatura. Señaló que aprovechará para plantearle otros pendientes, así como la visión de la universidad acerca del acoso que sufren las mujeres no solo en la institución sino en todo el estado, el cual es de los primeros cinco con mayor violencia de género en el país. (N 2, CQRO 6)

PARQUE INDUSTRIAL PARA CORREGIDORA

Un nuevo parque industrial llegará al municipio de Corregidora y será en las próximas semanas cuando se ponga la primera piedra, aseveró el alcalde Roberto Sosa. Durante su informe de actividades ante la CMIC, señaló que este parque tendrá una extensión de 200 mil metros cuadrados y estará ubicado en la carretera cuota a Celaya, mientras que el arranque de la construcción será encabezado por el gobernador Mauricio Kuri. (DQ 1 y 8)

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

SOMOS UNA SEJUVE CERCANA: VIRGINIA HERNÁNDEZ

Con el objetivo de escuchar y atender a las y los jóvenes del estado, la titular de la SEJUVE, Virginia Hernández visitó la colonia Lindavista en la capital queretana. La titular de la dependencia aseguró que su compromiso es llegar a cada rincón de Querétaro y atender a toda la juventud de la entidad, esto para conocer las áreas de oportunidad e impulsar estrategias que se adapten a su presente. (N 1 y 8)

ANALIZAN INSTALAR INTERNET GRATUITO EN EL QROBÚS

El IQT ya realiza una prueba piloto del servicio de internet en el transporte público de la zona metropolitana. El director del IQT, Gerardo Cuanalo dio a conocer que se realizan las pruebas en 2 unidades, para analizar el funcionamiento del internet. Sin embargo, destacó que hasta el momento no se ha tomado una decisión sobre la implementación de este servicio, ni cuanto es lo que se podría llegar a invertir. (PA 6)

CEE A FAVOR ELIMINACIÓN DE HORARIO DE VERANO

Ante la eliminación del Horario de Verano, el titular de la Comisión Estatal de Energía, Mauricio Reyes, compartió que hoy la existencia del cambio de hora, dos veces al año, perdió su esencia con el avance en infraestructura y tecnología, por ello la acción no repercutirá en el ahorro a nivel técnico. El 29 de septiembre la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, por la eliminación del Horario de Verano, misma que aún debe pasar al senador de la República para su aval. (N 8)

CLASIFICAN EL 63% DE LOS EXPEDIENTES

La directora estatal del Archivo Público de Querétaro, Carmen Zúñiga rindió el primer informe de actividades de su gestión como presidenta del comité estatal de archivos, en donde destacó el avance que se tuvo en materia de clasificación de expedientes, teniendo un avance del 63% ya clasificado, además de que se clasificaron más de seis mil 27 ejemplares de periódicos locales, nacionales e internacionales, algunos de ellos datan de 100 años de antigüedad. (DQ 6)

FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DE QUERÉTARO TIENE 84% DE EFICIENCIA EN VINCULACIONES A PROCESO

Querétaro destaca, a nivel nacional, en el combate a la corrupción desde la materia penal, al ser posicionado como el primer estado con mayor número de investigaciones judicializadas, con respecto a las iniciadas; de acuerdo con el estudio "Levantemos la voz de las fiscalías anticorrupción", presentado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), TOJIL y la Convención Nacional de Fiscales Anticorrupción (CONAFA). (DQ 10P, EUQ 4)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO DE QUERÉTARO APLICA NUEVAS MEDIDAS SANITARIAS DE COVID-19

Las diputadas integrantes de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, Selene Salazar y Andrea Tovar, dieron un recorrido por las instalaciones del congreso local, con el fin de establecer un plan de trabajo y verificar el cumplimiento de las medidas sanitarias. (DQ 7, N 6, AM 3, EUQ 3)

PRESENTAN EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO INICIATIVA PARA PROMOVER LA EDUCACIÓN INCLUSIVA

En busca de eliminar las barreras de aprendizaje en Querétaro, el diputado de Morena, Christian Orihuela presentó un proyecto legislativo que tiene como objetivo reformar el Artículo Cuarto de la Constitución Política del estado, para que las instituciones educativas atiendan las necesidades de estudiantes con discapacidad o enfermedad que complique el aprendizaje. (DQ 7, N 6, AM 4, EUQ 3, CQRO 4)

DIPUTADO PROPONE BECA PARA LOS UNIVERSITARIOS

En los próximos días se presentará una iniciativa de ley que establecerá que el predial que pagan las escuelas privadas existentes en el estado, sea invertido en becas para que estudiantes que cuenten con escasos

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

recursos y excelencia académica, puedan continuar sus estudios en universidades privadas, informó el diputado local del PRI, Paul Ospital. (ESSJR 5)

VEN ESCUELAS SIN VIOLENCIA EN QUERÉTARO

La nueva Ley de Educación del estado de Querétaro abonará a que los espacios educativos sean libres de violencia para las personas, pues se marcarán los mecanismos de actuación necesarios, aseveró Ana Paola López Birlain, diputada local. (DQ 7)

DIPUTADOS FEDERALES VAN POR MÁS PRESUPUESTO PARA PUEBLOS MÁGICOS DE QUERÉTARO

El diputado federal por Querétaro del PAN, José Báez expuso que, desde la Comisión de Turismo, se buscará aumentar el presupuesto de 2023 en materia turística, con la intención de promover los Pueblos Mágicos tanto del estado como de otras entidades. Explicó que en el presupuesto del 2022 se había pedido aumentar 500 millones de pesos en el rubro, sin embargo, en Sesión del Pleno se desechó la propuesta, por lo que este año repetirán la iniciativa. (Vía Tres)

PARO EN LA UAQ, ASUNTO INTERNO: DIPUTADAS

El paro que el viernes detonó a raíz de la presunta omisión al seguimiento de una denuncia por acoso en la UAQ “es un tema muy interno de la propia UAQ”, declaró Selene Salazar, presidenta de la Comisión de Gobernación y presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura del Congreso estatal. Por su parte, la diputada morenista Andrea Tovar argumentó que la actual Legislatura “ha hecho esfuerzos por aprobar iniciativas que tiendan a erradicar la violencia contra las mujeres”, aunque, por otro lado, reconoció que hay “iniciativas pendientes en materia de acoso que se podrían analizar para agregar el tema de acoso sexual”. (CQRO 6)

MUNICIPIOS

ENTREGA NAVA TECHUMBRE EN PREESCOLAR

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava entregó la techumbre del preescolar Carlos Pellier, en la comunidad de El Nabo, delegación Felipe Carrillo Puerto, donde aseguró que la educación es la base para la construcción de una ciudad con futuro, en la que todas y todos los queretanos tengan oportunidades y acceso a una mejor calidad de vida. La secretaria de Obras Públicas, Oriana López, informó que se requirió una inversión de 1.3 mdp para la construcción de la techumbre tipo lonaria, con una base de 271 metros cuadrados de lona plastificada de alta resistencia. (DQ 4, N 1 y 3, AM 5, EUQ 2, PA 3)

CAPTAN TRES MUNICIPIOS 52.4% DE LAS REMESAS

Querétaro, San Juan del Río y Cadereyta de Montes se posicionaron como los municipios con mayor captación de remesas en el segundo trimestre del año, pues en conjunto recibieron 163 mdd, 52.4% de los más de 310.9 mdd que llegaron al estado, señalan informes del Banco de México. El acumulado del primer semestre del año, en el estado, es de 554.9 mdd. (EUQ 1 y 12C)

EN 2023 OPERARÁ POLICÍA CIBERNÉTICA DE CORREGIDORA

En 2023 comenzará a operar la policía cibernética del municipio de Corregidora, la cual pretende atender problemáticas tales como el “phishing”, manifestó Roberto Sosa Pichardo, alcalde en la demarcación. Ya el lunes Sosa había adelantado que con la policía cibernética que pretendía detectar conductas delictivas que se puedan cometer a través de medios digitales y electrónicos, una estrategia que estaría acompañada de otras en materia de seguridad, rubro al que de nueva cuenta dedicarán la mitad del presupuesto el próximo año. (EUQ 7)

EN CORREGIDORA NO INCREMENTARÁ IMPUESTO PREDIAL, ASEGURA EL ALCALDE

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa aseguró que la administración a su cargo no incrementará el siguiente año el impuesto predial ni hará modificaciones en las tablas de valor unitario de suelo y construcción. El edil refirió que pronto darán inicio las mesas de trabajo entre los integrantes del

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

ayuntamiento para la elaboración de la propuesta de Ley de ingresos y de egresos para el ejercicio fiscal del 2023. (CQRO 2)

DISTRITO CORREGIDORA ARRANCARÁ CON VIDEO MAPPING ESTE MES

Basado en un circuito de atractivos turísticos entre los que destaca un video mapping en la Pirámide de la Zona Arqueológica El Cerrito, el proyecto Distrito Corregidora, será una realidad a finales del mes de octubre. El proyecto, planeado y desarrollado, busca atraer visitantes e inversionistas locales y nacionales para detonar el atractivo turístico del municipio, que en el pasado equinoccio de primavera se convirtió ya en el séptimo destino turístico a nivel nacional. (P 5)

DESAYUNO DE MUJERES EN CORREGIDORA

Después de dar su informe de gobierno, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa acudió a la invitación que le hiciera Patricia Delgadillo Narváez al desayuno que se realizó en las instalaciones de la Secretaría de la Mujer en el municipio que tiene a bien dirigir. (DQ 15C)

ROBERTO CABRERA PRESENTA INFORME EN LA PLAZA SOLIDARIDAD

San Juan del Río se construye juntos y en equipo, afirmó el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, al rendir su Primer Informe de Gobierno en la Plaza Solidaridad, en la colonia Pedregoso, segunda sección, ubicada en la zona Oriente de la ciudad, como parte del día 13 y último de sus actividades con motivo de este ejercicio ante la ciudadanía. (NSJR 1 y 4)

INFORMACIÓN GENERAL

AMIQRO RECOMIENDA USO DE CUBREBOCAS EN FÁBRICAS HASTA MARZO DE 2023

El personal de las empresas con líneas de producción en espacios cerrados mantendrá el uso del cubrebocas hasta marzo del próximo año, refirió José Cámara, presidente de la AMIQRO. Lo anterior, luego de que el 27 septiembre el Comité Técnico de Salud en la entidad eliminó la obligatoriedad del uso de cubrebocas. (CQRO 4)

QUERÉTARO ES LUGAR 3 EN ESCOLARIDAD

Querétaro ocupó el tercer lugar a nivel nacional con mayor promedio de escolaridad de la población de 15 años y más, al reportar 10.5 grados, lo que equivale a poco más de primer año de bachillerato, de acuerdo con lo reportado por el INEGI durante 2020. (DQ 5)

INEA MEJORA ALFABETIZACIÓN

El INEA, implementó un proyecto piloto para combatir el rezago educativo que se tiene en comunidades alejadas de San Juan del Río y los demás municipios. La titular del enlace de la Unidad de Operaciones del INEA en Querétaro, Marisol Cruz explicó que se trata de un proyecto educativo apoyado por parte de los Líderes para la Educación Comunitaria. (ESSJR 2)

RECTORA DE UAQ LLAMA A PARISTAS A BUSCAR ACUERDOS

Hoy se cumplen seis días de paro de actividades en la UAQ y por el momento no se visualiza una solución al conflicto. Los paristas aún no entregan pliego petitorio para destrabar el conflicto; por ello, la rectora Teresa García llamó a buscar acuerdos que permitan retomar la vida académica, investigaciones y proyectos. (N 1 y 2, EUQ 1 y 5)

COMISIÓN DE LA UAQ APOYARÁ A ESTUDIANTES EN REDACCIÓN DE PLIEGO PETITORIO

La UAQ designó a una comisión de docentes y del área administrativa con el fin de apoyar al Comité de Redacción del pliego petitorio de los estudiantes en paro, informó Karla Vázquez, coordinadora general de Comunicación Social de la universidad. "Ofrecimos apoyarles con el pliego petitorio en la medida en que hay muchos temas de leyes externas, de derechos humanos y de reglamentos y procedimientos internos que identificábamos que era complicado y que se podrían contraponer a sus peticiones y demandas", precisó. (N 2, CQRO 5)

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

ABRE UAQ DIÁLOGO PRESENCIAL CON LAS Y LOS JÓVENES EN PARO

Autoridades de la UAQ abrieron los canales presenciales de comunicación con las y los jóvenes que se mantienen en paro al interior del Centro Universitario; mediante un diálogo y la reiteración de su disposición para trabajar en la resolución de las problemáticas, así como presentarse con quienes se hubieran integrado al movimiento estudiantil. (P 2)

DIÁLOGO ROTO ENTRE ESTUDIANTES Y UAQ

A cinco días de iniciada la movilización estudiantil que exige la pronta atención a los casos de violencia de género al interior de la UAQ, no hay acuerdos entre las partes ni fecha próxima para las mesas de diálogo, sin embargo, ya se estableció una dinámica de comunicación presencial. (DQ 1 y 3)

EN SAN JUAN DEL RÍO TAMBIÉN SE SUMARON AL PARO

Estudiantes de diversas facultades del campus San Juan del Río de la UAQ, solidarizándose con sus compañeros de la capital del estado, alzaron la voz exigiendo la destitución de un trabajador de esta universidad, el cual es señalado por las mismas estudiantes por acoso. Cerca de 400 jóvenes marcharon desde el campus UAQ en la Zona Oriente, para llegar a la preparatoria de la misma alma mater en la Zona Poniente de la ciudad (2 kilómetros aproximadamente) gritando consignas en contra del “acosador”, exigiendo a la rectora de la UAQ, Teresa García, que el implicado fuera destituido de sus funciones. (PA 7)

AFIRMA LA UAQ QUE RESPETARÁ TIEMPO DE ESTUDIANTE PARA REDACTAR PLIEGO PETITORIO

Las autoridades universitarias de la UAQ esperarán el tiempo que los estudiantes e integrantes de la comisión de redacción de las facultades unidas tomen para redactar el pliego petitorio que será la base para integrar un plan de trabajo, afirmó Michelle Villanueva, coordinadora de igualdad de género de la UAQ. (PA 1 y 7)

PARO EN LA UAQ ES POSITIVO: RECTORA

Autoridades universitarias reconocieron en el paro estudiantil la oportunidad para que toda la sociedad trabaje en atender la violencia de género que se vive en todo el país, y afirmaron que serán respetuosos del tiempo de la Comisión Redactora para entregar el pliego petitorio. La rectora de la UAQ, Teresa García expresó que los movimientos estudiantiles enriquecen el debate público y son cuna de las transformaciones sociales. De manera que lo que vive la universidad no es visto como un problema, sino como la oportunidad para trabajar en mejorar las condiciones no solo de la comunidad de la UAQ, sino de toda la sociedad. (AM 18)

EDIFICIOS LLENOS DE DENUNCIAS

Las instalaciones de la UAQ lucen llenas de carteles con de unas en contra de docentes, administrativos y alumnos, además de que las paredes están cubiertas de pintas y la basura se acumula a la entrada de la institución, puesto que no se le permite la entrada a nadie más que a la comunidad estudiantil. (DQ 3)

DDHQ NO HA RECIBIDO QUEJAS SOBRE PARO EN LA UAQ

Hasta el momento la DDHQ no ha recibido ninguna queja relacionada con el paro que mantienen los estudiantes de la UAQ, informó el titular del organismo, Javier Rascado Pérez. “No tenemos quejas recibidas por parte de ninguna persona con respecto al movimiento estudiantil que inició hace algunos días en la universidad”, subrayó. (CQRO 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q / ENCUBRIMIENTO

Por Adán Olvera

Hace muchos años que no se vivía un movimiento estudiantil en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) el que hoy se vive, lamentablemente tiene tintes de oprobio y de acoso para los estudiantes, principalmente para las mujeres de la UAQ. Pero tiene toda la razón la rectora de la Universidad, Teresa García Gasca, la universidad está ante la gran oportunidad de mejorar y avanzar; la rectora dice que no se

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

puede ver esto como algo negativo, que en realidad es un evento que tiene una gran oportunidad, es positivo, pero la oportunidad la tiene la comunidad universitaria, para tomar conciencia y que las autoridades tomen conciencia también y que estos casos no se repitan. El paro universitario continúa, los estudiantes aún no terminan de elaborar el pliego petitorio, en estos días de paro de labores las autoridades aseguran que mantienen comunicación con los estudiantes para conocer el pliego petitorio; la rectora que el movimiento por el momento no puede traspasar a otras universidades; les pide a los políticos y fuerzas ajenas que no metan las manos en la vida universitaria; por lo pronto las fechas para el regreso a clases, no están claras y es que los agravios son muchos y basta ver las pintas en la Facultad de Derecho de la UAQ, que es en donde al parecer se han dado los mayores casos de presunto acoso escolar y sexual, en contra de alumnas y trabajadoras. No hay ningún caso de encubrimiento por parte de la autoridad universitaria en casos de violencia de género reportados por estudiantes, esto lo dice el abogado general de la UAQ, Gonzalo Martínez, que pide se entienda que no se informa periódicamente dentro de un reporte, debido a la confidencialidad con la que la justicia y las presuntas víctimas piden se desahoguen los procedimientos. Los depredadores sexuales son escurridizos y siempre cuentan con el miedo de sus víctimas a su favor, hoy deben de estar desde sus más nefastos pensamientos esperando en que una vez más no caerán y que todo podría seguir igual. No deben confiarse, la justicia tarda, pero llega. **DE REBOTE.** Se extraña la rueda de prensa desde la Ciudad de México del senador Gilberto Herrera, presentando víctimas de acoso sexual y escolar; denunciando y defendiendo a los desvalidos, pero hasta el momento esto no sucede. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

ESFUERZO. El sábado inician las primeras 11 rutas de transporte con frecuencia estandarizada y durante 4 días serán gratuitas. Las mejoras serán prueba de fuego para Gerardo Cuanalo, director de IQT, pero en la apuesta va la percepción sobre todo el gobierno estatal. **DESAFÍO.** Los cambios para mejorar implican la movilidad de toda la zona metropolitana de la capital, por lo que deberán ser graduales, constantes y muy eficientes, de aplicación quirúrgica. Un trabajo titánico para Cuanalo, que crece ante el reto. **DESTAPE.** El priista Paul Ospital Carrera se confirmó como uno de los aspirantes del PRI al Senado luego del destape que hizo Rubén Moreira en su favor. El influyente dirigente dijo del queretano que es un "excelente cuadro" y que "tiene una agenda importante". Solo avisen a Moreira algo que él, coordinador del grupo parlamentario del PRI, debería tener bien claro: que Ospital es diputado local y no federal. (DQ)

ASTERISCOS

RENUNCIA. El paro estudiantil en la UAQ continúa. Los estudiantes exigen acciones y la rectora **Tere García** ya puso su renuncia sobre la mesa si se le demuestra que encubrió casos de acoso o abuso al interior de la institución educativa. De entrada, dijo estar dispuesta a pedir disculpas si hubo fallas de la UAVIG, aunque eso en realidad no resuelve nada de fondo. **HACEN LEÑA.** Ha sido inevitable para algunos actores el sacar 'raja política' de lo que sucede en la Universidad. Los detractores de la rectora, que son los mismos que hace unas semanas la destaparon como la potencial candidata de Morena, atizan el fuego con comentarios y publicaciones en redes sociales que solo generan más inestabilidad. Las intenciones de estos sujetos, muchos ligados a políticos y funcionarios no son las de ver por la máxima casa de estudios. **SEGURIDAD PRIVADA.** Urge que los diputados locales se pongan a trabajar en la ley para regular el servicio de las empresas de seguridad privada, que por su propia naturaleza no podrá quedar lejana de asuntos relacionados con la Ley del Trabajo, pues no solamente se deberá garantizar que su servicio sea de calidad, sino que también se cumpla con lo mínimo establecido en las leyes ya existentes. Esta vez, un grupo de guardias cerraron el acceso a una zona residencial de conocida plaza comercial por falta de pago de la empresa de seguridad que los contrató. (AM)

BAJO RESERVA

TAMBIÉN LE SACAN SUS TRAPITOS AL ABOGADO DE LA UAQ. Con el conflicto de la UAQ también sale basura de otro tipo. La exdirectora de Filosofía, **Blanca Gutiérrez**, nos cuentan, puso en redes sociales el caso del abogado de la institución, **Gonzalo Martínez**, quien a decir de la académica está involucrado en un caso de plagio, el cual la rectora **Teresa García Gasca** no quiso atender. Además, los paristas, nos dicen, acusan al mismo **Gonzalo Martínez** de tener un desastre en la Unidad de Atención a la Violencia de Género - la cual está a su cargo-, debido a que se fue de campaña con **Celia Maya.** **EL BESO DEL DIABLO A PAUL**

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

OSPITAL. Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, nos cuentan, presumió en redes su amistad con **José Calzada**, a quien al mismo tiempo reprochó que afirme que no hay cuadros políticos en este partido. El coahuilense se definió como “el destapador” que ve al diputado local **Paul Ospital**, como un cuadro destacado que trae agenda y construye alianzas. Con ese perfil, don Rubén, nos comentan, dijo que Ospital tiene condiciones para ser un buen senador o un diputado federal ¿Será? Ya veremos cómo se mueven las cosas, considerando que don Rubén dinamito hace unas semanas cualquier posibilidad de alianza con el PAN de Querétaro, cuyo jefe natural es **Mauricio Kuri**, a quien Moreira le lanzó descalificaciones por el puente de avenida Sombrerete. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DE NUEVO, VEHÍCULO SIN FRENOS CAUSA ACCIDENTE; AHORA EN LATERAL DE B. QUINTANA. Que dos personas resultaron lesionadas después de que un camión de volteo se quedó sin frenos la tarde de este martes y se impactó contra dos vehículos en los carriles laterales de bulevar Bernardo Quintana a la altura de la colonia Carretas, en dirección hacia el sur de la ciudad de Querétaro. El vehículo de carga que transportaba grava chocó con un automóvil Chevrolet Aveo y una camioneta Jeep, para luego estrellarse contra la entrada de un inmueble y finalmente quedar volcado sobre su costado derecho. El material de construcción quedó esparcido sobre el asfalto. Tras el accidente, personal de Protección Civil Municipal y Estatal, de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, del Centro Regulador de Urgencias Médicas y del Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Querétaro desplegó un operativo para atender a dos hombres que resultaron lesionados. En el lugar del percance, ambas personas fueron atendidas y recibieron valoración prehospitatoria, pero no fue necesario su traslado a un hospital, ya que solamente sufrieron heridas leves. La circulación vehicular fue cerrada en carriles laterales de Bernardo Quintana, entre Calzada de los Arcos y la calle Pajaritos, por lo que se generó un intenso tráfico hacia el sur de la ciudad de Querétaro.

FIRMARÁN ALIANZA POR UNA CULTURA PARA LA PAZ. Que el viernes 7 de octubre será la ceremonia de la Alianza por una Cultura para la Paz, en la que diversas organizaciones, instituciones, colectivos y autoridades de diferentes sectores firmarán un documento en el que se comprometen a ser constructores de paz. El evento se realizará en el auditorio Juan Pablo II, del Instituto La Paz, a las 18:00 horas, y estará presidido por el obispo Fidencio López Plaza. **DESTACA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DE QUERÉTARO EN ESTUDIO DE IMCO.** Que Querétaro se ubica como el primer estado con mayor número de investigaciones judicializadas, con respecto a las iniciadas, en el estudio “Levantemos la voz de las fiscalías anticorrupción”, presentado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), TOJIL y la Convención Nacional de Fiscales Anticorrupción (Conafa). Así mismo, la Fiscalía Anticorrupción del estado está dentro de las cinco con mayor eficiencia en materia de vinculaciones a procesos (84%), en comparación con las carpetas de investigación iniciadas. También destaca la autonomía de la Fiscalía Anticorrupción de Querétaro, establecida en su marco jurídico, además de que el estado es el único en tener un catálogo de delitos de corrupción, Ley Orgánica, Reglamento Interno, manual de procedimientos y organigrama. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / ¿Y EL GATO DEL POETA?

Ahora desapareció el felino que acompañaba la estatua del escritor Francisco Cervantes Vidal, a las puertas del Museo de la Ciudad. De acuerdo con uno de los vigilantes “está guardado”. Sin embargo, no lo pudo mostrar. Lo cierto es que continúa el vandalismo en contra de nuestras esculturas y en muchos casos se trata de robos por parte de la banda de los llamados “metaleros”. Ya no hay respeto. (N 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / QUE NO LEGALIZARÁN AQUÍ EL ABORTO

Por Juan Antonio del Agua

Realmente se ve muy difícil que se logre la despenalización del aborto en Querétaro, de acuerdo con fuentes consultadas en la Legislatura del Estado, en donde tienen mayoría el Partido Acción Nacional y sus aliados. Aun cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación exija que se vote. Los legisladores tendrían la potestad de hacerlo a favor o en contra. Fin del comunicado. Agua que no has de beber, déjala correr. (PA 1)

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

PLAZA DE ARMAS / ¿QUIÉN TIRÓ EL NEPTUNO?

Por Sergio A Venegas Ramírez

A la espera del informe de las autoridades. Iluminan de rosa fachada del Centro Cívico. Encabezará el obispo Alianza para La Paz. Viene Alito, el presidente nacional del PRI. **Incógnita.** A propósito de los cada vez más frecuentes ataques a nuestros monumentos, se han escuchado en las últimas horas numerosos comentarios, los más desde la indignación y otros, los menos, desde la ignorancia o los compromisos personales. Cronistas oficiales y oficiosos ponen énfasis en que la estatua de Neptuno derribada la madrugada del lunes no es la original que está resguardada desde 1988 en el anterior Palacio Municipal del Jardín Guerrero y minimizan el acto vandálico. Peor aún, hasta hay quien considere que la escultura de metal se cayó solita, vencida por su propio peso. Las especulaciones continuarán mientras no se dé a conocer el informe oficial de las investigaciones y las imágenes -suponiendo las haya- de las cámaras de seguridad ubicadas en ese punto estratégico. Independientemente de ello y aunque el Neptuno de Abraham González -homónimo del constructor- tenga apenas una antigüedad de 34 años, el hecho es parte de una historia de atentados al patrimonio cultural de los queretanos. Ya le comentaba aquí los daños al esclavo de La Corregidora, sin olvidar los destrozos a las esculturas ecuestres del apóstol Santiago ubicadas en los accesos a la ciudad, causados presumiblemente por ladrones de metales que lo mismo se roban las coladeras que la espada de Vicente Guerrero, la flauta del fauno del andador Libertad y las placas de bronce de los monumentos o una figura completa frente a la Secundaria Federal Número 1. Bueno, ayer mismo nos enteramos de la desaparición del gato que acompañaba la efigie del poeta Francisco Cervantes a la entrada del Museo de la Ciudad. Por no hablar de quienes, en las manifestaciones por la defensa de los derechos de las mujeres, pintarrajean el icónico Acueducto -con casi tres siglos de historia- o les clavan ganchos a las columnas de los arcos para colocar mercancías. ¿Sabe usted qué hacen el INAH, el Ayuntamiento capitalino, Seguridad Pública, la Fiscalía y el gobierno estatal frente a los agravios a nuestro patrimonio cultural? Yo tampoco. - **DESDE LA BANCA- De rosa.** Así fue iluminado el Centro Cívico con motivo del mes internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama. El acto fue encabezado por la presidenta del DIF capitalino, Arahí Domínguez, acompañada de su esposo, el alcalde Luis Nava. Muy bien. - **OÍDO EN EL 1810- Levantón.** Por lo pronto ayer mismo fue retirado el Neptuno para su reparación, sin que hasta ahora se tenga idea del autor o autores del hecho, como tampoco lo hubo en los años 80 cuando degollaron la original, de cantera. Somos nada. - **¡PREEEPAREN! - Cruzada.** El obispo de Querétaro, Fidencio López Plaza encabezará la firma de la Alianza por una cultura para La Paz, a celebrarse este viernes en el auditorio Juan Pablo II del Instituto La Paz, con la participación de representantes de instituciones de la sociedad civil. Los panelistas, dirigidos por Diana González, serán: Jorge Luis Camacho Ortega, Rodolfo Loyola Vera, la hermana Ignacia Olvera Félix y Miriam Cielo Núñez Ramírez. Doy fe. - **¡AAAPUNTEN! - Alito.** Este viernes regresará a Querétaro el presidente del comité nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, para inaugurar oficinas del PRI municipal en Menchaca y colocar una primera piedra en La Soledad, Amealco. Comerá con dirigentes estatales y de los sectores y organizaciones en la finca de Juan Pablo Cárdenas. Provecho. - **¡FUEGO! - Por cierto.** Que, a los señores de La Marquesa, casona ubicada enfrente del Jardín de Santa Clara, nadie les ha preguntado por sus cámaras de vigilancia. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Rubén Moreira, el coordinador de los diputados del PRI en el Congreso de la Unión, destapó al diputado local Paul Ospital para competir por el Senado en 2024. Estimó que podría ser un gran senador impulsado por la alianza Va por México y cuando destacaba el carisma del queretano, los acompañantes de Moreira Valdés no aguantaron la risa. **Carlos Rodríguez Di bella** ya logró obtener un empleo, luego de que el pasado 3 de abril lo cesara el gobernador **Mauricio Kuri**, como resultado de su mala actuación en los hechos violentos del 5 de marzo en el estadio Corregidora. El ex titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil hoy es consultor independiente en relaciones gubernamentales y gestión de riesgos en una firma de soluciones técnicas. **Covid.** El estado se encuentra muy cerca de no registrar pacientes hospitalizados por la terrible enfermedad que ha azotado a la humanidad los últimos tres años. Este jueves, nos revelan, solo se reportó una persona internada en el sector salud local, lo que sin duda es una alentadora noticia luego de tanto tiempo enfrentando el mal, aunque no hay que bajar la guardia. (P 2)

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MILITARIZACIÓN: No hay que ser pesimistas, el Ejército en las calles será como ver el desfile diario, las 24 horas del día, los domingos y fiestas de guardar; en los vuelos, las carreteras, las aduanas, los restaurantes, las universidades, los estadios y los hospitales. ¡Ay!, qué bonitos los soldaditos, ¿verdad? (N 1)

EN LA MIRA / ICA EJECUTARÁ PASEO 5 DE FEBRERO

Ayer se dio a conocer que la constructora nacional ICA ejecutará la totalidad de la reingeniería de Paseo 5 de Febrero. La empresa, fundada en 1947, ha ejecutado grandes proyectos y actualmente se encuentra desarrollando obras como la del Tren Maya o lo que se realiza en la refinería Dos Bocas, en Tabasco. Con ese antecedente sólido en su portafolio de proyectos, esta obra de movilidad en Querétaro será encargada a la constructora. El reto es consolidar un plan con visión a futuro que permita responder a las necesidades de los miles de queretanos que utilizan esta vialidad para trasladarse a escuelas y trabajos, o bien como conexión para arribar hacia San Luis Potosí o la autopista México-Querétaro. Ojalá que esto beneficie de forma positiva a todos los queretanos. El Gobierno estatal ya se pone manos a la obra con el nuevo Instituto del Emprendimiento, recién creado desde el Congreso estatal. Este organismo estará enfocado en consolidar los proyectos de emprendedores queretanos para así generar más unidades de negocio. Aún faltan algunas semanas para que se presente el proyecto de egresos del estado; no obstante, para efecto de que funcione adecuadamente este organismo, requerirá una buena partida de fondos. Veremos cuánto presupuesto le asignan. (AM)

OPINIÓN / EL PARO DE LA UAQ NO ES UN HECHO AISLADO

Por Maricruz Ocampo

En abril de este año nos indignamos por el feminicidio de Victoria Guadalupe, una pequeñita de 6 años, que salió a la papelería y nunca regresó. En mayo, la FGE informó del hallazgo sin vida, en inmediaciones del parque Querétaro 2000, de Salma Arely, de 20 años, quien había sido reportada como desaparecida el 10 de mayo. En junio, en una vivienda de construcción en la colonia San José el Alto del municipio de Querétaro, se encontraron los restos de Ángel Daniela, reportada como desaparecida en marzo. El 5 de septiembre, Valentina, una joven de 17 años, fue asesinada en el Centro Histórico de la capital del Estado. (...) Lo que pasa en la UAQ es una manifestación más del grave problema de violencia de género contra las mujeres y niñas que lacera a nuestro estado. Sin embargo, de todas las instituciones responsables de atender la violencia contra las mujeres, la que puede demostrar con hechos su intento de remediar la situación es precisamente la UAQ. Pocas personas hablan en voz alta de la incapacidad e incompetencia de quien dirige instancias como el IQM, mucho menos de la franca espiral descendente en materia de prevención y atención a víctimas que hoy priva en ese instituto. El **gobernador** debería entender que la violencia contra las mujeres y niñas en Querétaro es cada vez más grave. Le toca tomar cartas en el asunto y poner a cargo del IQM a una persona con conocimientos, comprometida con la erradicación de la violencia. Lo que pasa en la UAQ no es un hecho aislado. (EUQ)

OPINIÓN / REINGENIERÍA EN LA UAQ

Por Andrés González

El paro estudiantil en la Universidad Autónoma de Querétaro continúa, pues se sigue en espera del pliego petitorio que prepara la comisión redactora con la participación de las 13 facultades y de la Escuela de Bachilleres. Sin embargo, por esta particular situación y gracias al movimiento estudiantil, pero también por exigencia de contar con una universidad adaptada a las actuales circunstancias, “se dará una reingeniería de varios espacios universitarios”, se dijo en esta segunda conferencia de prensa sobre el tema y que la rectora Teresa García Gasca confirmó que se ha estado trabajando desde hace más de un año, “en la reforma de la Ley Orgánica de la UAQ y de los propios estatutos”. Para avanzar en todos estos mecanismos, en los que se está activando la participación de todos los universitarios, “la Ley Orgánica ya está lista y esperamos reunirnos la próxima semana con el gobernador, Mauricio Kuri, con la LX Legislatura y que ellos se encarguen ya de darle el curso de ley que requiere”. Confío en que, en el transcurso de la siguiente semana, se fije la fecha de ese diálogo con el Ejecutivo, “en un acercamiento institucional en el que podamos revisar muchos otros pendientes”. La rectora volvió a ser puntual en que “este movimiento nos enseña y nos educa” pero confío -y así lo manifesté- en que “vamos a lograr recuperar nuestras actividades académicas a tiempo.

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

Este movimiento por sí mismo es educativo, enseña y educa a toda nuestra comunidad universitaria y no solo a los estudiantes. Entonces, estaremos (de vuelta a clases) lo más pronto posible, pero respetando el mejor transcurso para llegar al mejor acuerdo. Esto no termina el día en que se abran las puertas de la universidad, sino que justo ahí es donde apenas se inicia el trabajo importante; pero sí necesitamos recuperar la vida académica". La rectora insistió en que como comunidad universitaria "hay que comprender la situación y las demandas que no están llevando a este punto, porque no es un tema únicamente del grupo que está hoy en los campus, sino que es un tema que permea a toda la universidad. El llamado es que, participemos, que propongamos, que caminemos juntos y así avancemos". Así, "se necesita una reingeniería institucional, que se pueda mirar la estructura orgánica de la universidad y las acciones necesarias que están relacionadas con el tema de género, que es en lo que estamos; también tiene que ver con un proceso de formación continua y los de sensibilización y difusión. Estos serían los tres ejes estratégicos". En esta conferencia también estuvo la maestra María Michelle Villanueva Moreno, coordinadora de Igualdad de Género, quien detalló el avance que se han tenido en las mesas de diálogo, desde la semana pasada, las que ayer mismo se tuvieron cuando a eso de las 4:45 de la tarde pudieron entrar a las instalaciones de la UAQ. "Lo que se está redactando ahí, es para bien de la Universidad Autónoma de Querétaro en su conjunto" y delineó los objetivos de estas reuniones y el espíritu que en ellas priva. Ahí, en la UAQ, no están cruzados de brazos; se trabaja en un taller sobre la elaboración de presupuestos públicos con perspectiva de género; sobre las políticas universitarias de igualdad y un plan integral en el mismo sentido. La UAQ está viva. Y trabajando internamente. (Código Informativo)

OPINIÓN / GOBIERNO INSEGURO ESPÍA A SUS CRÍTICOS

Por Héctor Parra

El gobierno de AMLO acumula más problemas que soluciones. Esta vez un grupo de inconformes presentará denuncia ante la Fiscalía General de la República, por el espionaje que lleva a cabo el gobierno de la 4T, por medio de la Secretaría de la Defensa Nacional, en contra de los quejosos; la denuncia, adelantaron, será por el delito de intervención ilegal de sus comunicaciones. Periodistas, activistas y otros más se quejaron del espionaje del que son objeto y del cual tanto criticaba el hoy presidente, por parte de las instancias gubernamentales. Los denunciantes también exigirán resultados de las denuncias que presentaron por los mismos hechos en tiempos del gobierno de Enrique Peña Nieto. El sistema de espionaje conocido como "Pegasus" fue adquirido en el sexenio pasado a empresa israelita ¿la razón?, se dijo entonces, para acceder e intervenir teléfonos de los miembros de la delincuencia organizada y otros delincuentes. Este hecho está permitido por las disposiciones legales en materia penal, previo acuerdo de la autoridad judicial competente; es Constitucional bajo estrictas medidas legales. Sin embargo, corresponde a la autoridad investigadora esta función; que, para el caso sería la Fiscalía General de la República, reitero, previa autorización judicial. El problema se agrava en el gobierno de la 4T, dado que no es la FGR la que interviene las conversaciones privadas, autoridad competente para ello; no, es la SEDENA quien realiza el espionaje; por lo tanto, doblemente ilegal. Una, espían a sus críticos y no a delincuentes; dos, el espionaje lo lleva a cabo autoridad incompetente para ello, el personal del Ejército Mexicano no tiene competencia para ello y, tratándose de la persecución de delincuentes de alto nivel, debiera estar bajo las órdenes de la FGR. Si bien el hoy disputado y discutido artículo Quinto Transitorio de la Constitución que autoriza a las Fuerzas Armadas permanentes para combatir la delincuencia organizada, no les faculta intervenir conversaciones privadas, mucho menos de personas que no son acusadas penalmente de ningún hecho delictivo. Eso se llama persecución política y ejecutada por personal del ejército resulta verdaderamente preocupante; paso previo al reforzamiento de la militarización en funciones de competencia civil. ¿También la SEDENA ejecuta investigación política? Aún más peligroso. Gobierno de corte autoritario y fascista. La prestigiada organización internacional Artículo 19, es una de las quejosas. Su director Leopoldo Maldonado, afirma desconfiar de la Fiscalía General de la República (de Alejandro Gertz Manero). Por ello el asunto se complica más. No le falta razón al desconfiado, pues, de la primera denuncia presentada hace varios años por los mismos hechos, a la fecha no hay resultado alguno. Artículo 19 es una organización fundada en 1987 de ámbito internacional que defiende la libertad de expresión y el derecho a la información. Toma su nombre del artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, la cual proclama la libertad de expresión. El sistema de inteligencia del gobierno de la 4T, pasó de Gobernación a la SEDENA; el espionaje sigue vigente y los aparatos para espiar criticados duramente por AMLO, se siguen utilizando. Si imaginamos

MIÉRCOLES 5 DE OCTUBRE DE 2022

lo que pudo lograr el gobierno de Peña, por medio del espionaje en contra de AMLO, vaya que deberán conservar celosamente información valiosa que al paso del tiempo se ha ido dando a conocer sobre los sucios negocios del ahora presidente de la República. Tal vez por esa razón no le interese mucho al gobierno morenista investigar ese negro pasado del espionaje, dado que López Obrador, se asegura, fue espiado durante varios años. ¡Lo que conocerán de Andrés Manuel López! Y se viene el libro intitulado “Cash”, en el que se desvela la manera en que AMLO recaudaba miles de millones de pesos ilícitamente. Todo un enredo de negros y sucios intereses de políticos, empresarios y más. Total, el personal del Ejército Mexicano, metido e involucrado en todo. Sigue candente lo de la participación en los hechos del homicidio múltiple de los 43 normalistas, hechos en los que funcionarios del mismo gobierno los “empinan”, fueron involucrados por Alejandro Encinas; ahora también en el espionaje de los críticos al intolerante régimen. El presidente López Obrador no le dará importancia a la denuncia, dirá que es competencia de otras autoridades; está metido hasta el tuétano, pero, como está enfermo de sus facultades, le recomendaron guardar descanso; así que, dará reposo a cualquier investigación que le incomode e involucre en más delitos. (Código Informativo)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA